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□本报记者 张晓红 实习生 陈颖芊

7月 22日，珠海市公路局、珠海
城建集团相关负责人走进珠海电台先
锋951直播间，做客《党风政风热线》
节目，就道路施工等热点话题，倾听市
民意见，现场解答听众提出的问题。

道路通，百业兴。珠海正在奋力开
展新一轮交通大会战。据市公路局局
长顾胜杰介绍，目前市公路局承担的在
建项目超过40个，第一类是骨干道路
工程，如金琴快线、兴业快线、板樟山隧
道扩建工程等；第二类为市区道路升级
改造；第三类是一般的市政道路和与人
行过街设施相关联的建设。40多个项
目总体进展较为良好。

据珠海城建集团下属的城建地产
公司总经理田杨明介绍，由城建集团
承担的目前已纳入珠海市道路美化改
造工程的道路分6批建成，改造里程
共计130公里，总投资22亿元。其中
第一批至第四批共计38条主次干道，
已于2018年11月改造完成。目前在
建的第五批25条道路，计划今年8月
底完成。第六批道路将在今年9月初
开始陆续开工。

隧道爆破施工将控制噪音

作为珠海“九纵五横”城市道路之
一的兴业快线，是打通主城区南北快
速化出行、对接深中通道和港珠澳大
桥的重要通道，不少听众都密切关注
兴业快线的工程推进情况。

市公路局工程技术科科长张和平
介绍，兴业快线分三段推进，目前各路
段建设进展良好。有听众反映，兴业快
线北段大镜山隧道24小时开工，噪音
扰民。张和平解释道，目前的隧道施工
是控制性的爆破施工，对于大镜山片区
的噪音，已经按照市生态环境局和市安
监站的要求，设置了监控器。张和平分
析：“造成噪音应该有两方面的因素，一
个是爆破的影响，另一个是爆破过后进
出运输渣石的噪音。”关于运输噪音问
题，已经在整改当中，明确要求在22时
以后不允许进出运输渣石。

另外，对于隧道内部风机的低噪
音问题，顾胜杰解释，隧道情况复杂，
内部的风机是不能停工的，必须24小
时工作，有关噪音问题会与施工单位
继续研究，做好设备优化监督，尽量降
低噪音。

要建9座人行立体过街设施

有听众打来电话反映，拱北地区
粤华路人流密集，过马路很不安全，希

望能够尽快建设人行过街设施。
张和平回应说，粤华路天桥建

设已纳入规划。拱北片区人流密
集，地下管道错综复杂，目前在做项
目优化工作，根据当前的工作进展，
今年可以确保开工。

此外，市公路局工程管理科科
长揭建委还透露，今年计划建设9
座人行立体过街设施，迎宾北女子
中学附近、金琴快线、情侣路、珠海
大道珠海大桥附近、港湾大道银坑
路段、湾仔中学等处的相关建设都
在统筹推进中。

2015年以来，市公路局牵头建
成了22座人行立体过街设施。建
成后，极大地方便了市民通行。目
前还有21座正在施工。

优化慢行交通系统

有听众提出疑问，市民欢迎市
政道路改造，但认为对于道路改造
市民参与不够。比如桃园路骑自行
车出行的人很少，为什么要将原来
的机动车道改成了自行车道，这样
会减弱桃园路对人民路的分流作
用，是不是存在“一刀切”的情况？

对此，顾胜杰回答说，珠海对自
行车道的建设一直在进行科学研究
探索，目前珠海自行车出行分担比例
高，已经接近公交出行量。但自行车
道不成网络不成系统。完善自行车
道，增加公交车专用道，是珠海道路
改造的优选项，这不能从一条路看，
要从全市的交通系统来看。“桃园路
不只是桃园路的问题，珠海汽车保有
量增长迅速，造成高峰时段道路拥
堵。因此，在重要道路设置自行车
道、公交专用道，提倡公交优先有利
于缓解城市道路交通压力。”

田杨明也介绍说，在6批道路
美化提升改造工程里，城建集团坚
持“以人为本”的理念，引导市民绿
色出行。“很多发达地区都在加强自
行车道建设，自行车道发挥的作用
将会越来越大。目前，珠海主城区
道路改造增设了很多独立自行车
道，基本形成贯通大街小巷的绿道
网络，这将有效降低机动车的出行
频率，鼓励市民绿色出行。”

两部门相关负责人回应道路施工热点问题

粤华路过街天桥有望今年开工

□本报记者 刘联

“看，出来啦。”“爸爸，爸爸。”“辛
苦了，欢迎回家。”7月22日11时，顺
利完成援助非洲赤道几内亚一年半的
医疗任务后，珠海医疗队的27名队员
乘飞机抵达珠海金湾机场，载誉回
国。作为广东省第29批援赤道几内
亚医疗队，他们带回了赤道几内亚最
高荣誉——“国家独立勋章”。

受副市长阎武委托，市政府副秘
书长袁学东，市卫生健康局局长徐超
龙，省卫生医疗对外合作服务中心副
主任岳金良等前往机场迎接医疗队归
国，并举行了简朴热烈的欢迎仪式，向
医疗队队员表达由衷的慰问和敬意。

◆诊疗门诊病人7689人次

“大家克服了各种难以想象的困
难，用爱心和责任在当地救死扶伤，树
立了中国医务人员的良好形象，医疗
队任期未满就获得受援国总理嘉奖，
归国之际又获得该国最高荣誉奖‘国
家独立勋章’，该国总统用‘完美’两字
给予我们高度评价。”医疗队队长、珠
海市卫生健康局副调研员陈雷告诉记
者，医疗队于2018年1月5日从广州
出境，前往赤道几内亚执行为期一年
半的援外医疗任务，队员年龄最大的
52岁，最小的是个90后。队员们发
扬“不畏艰苦，甘于奉献，救死扶伤，大
爱无疆”的中国医疗队精神，克服当地
气候炎热、蚊虫肆虐、传染病流行等重
重困难，坚持完成各项工作任务。

在这一年半里，广东省第29批援

赤道几内亚医疗队诊疗门诊病人
7689人次、诊疗住院病人9147人次、
手术1349人次、抢救危重病人116人
次、麻醉635人次、针灸1420人次、化
验检查11039人次。此外，医疗队还
开展了8次上山下岛等大型义诊活
动，免费诊疗1230人次，送出价值约
3万元的药品。医疗队还成功完成了
受援医院首批小切口白内障手术，举
办中医知识专题讲座，让受援国人民
享受到更多更有效的医疗技术服务。

◆中国医生真行

“还认识爸爸吗？”“庞医生，我们
亲友团来接你啦。”鲜花、掌声伴着久
别重逢的泪水，医疗队队员说，顺利完
成任务真开心，回家真好。

“爸爸，你终于回来了，我好想你，
我们可以一起欢度暑假了。”邹畅是珠
海市香洲区第一小学三年级的学生，
他的爸爸是珠海中大五院胃肠外科副
主任医师邹劲林，22日，邹畅专程与
妈妈、外婆一起到机场迎接爸爸。同
是三年级的苏筱卫也是专程来接爸爸
的，她的爸爸苏文是珠海市妇幼保健
院派出的医生。

正是这些珠海医生，暂时舍弃小
家，将大爱投入到非洲那片陌生的土

地上。
当地很多家庭负担不起医院

高昂的治疗费用，使一些常见病
拖成大病，甚至导致终身残疾，中
国援非医生的到来，让他们看到
了康复的希望。来自广东省中医
院珠海医院的曾祥毅医生就是深
受当地人喜爱的针灸医生，当时
出发时，曾医生的儿子才出生4
个多月，如今孩子已两岁。“对妻
儿，我感到愧疚。”他说。

遵医五院的普外科主任医师
黄荣柏出发时，二胎宝宝只有半
岁，他一下飞机就紧紧抱住已经
两岁的孩子，但儿子却像面对陌
生人一样紧张地大哭起来，让老
黄的心酸酸的。

医疗队员们不仅心有大爱，
更有着过硬的医术。

珠海市人民医院内分泌科副
主任医师王力此次援非承担着赤
道几内亚共和国总统府的保健工
作，是总统保健组首席保健医师，
负责总统的日常保健。全年无休
假的他要做到随叫随到。尽管工
作繁忙，王力还从总统先生每一
个生活细节入手，利用工作之余
编写了一本《总统保健手册》，将

中医治未病理念与现代中西医养
生方式有机结合，手册涵盖总统
保健组人员管理、出行保健注意
事项等内容，深受总统及其夫人
赞赏。他还总结一年多来的援非
医疗经验，结合非洲本地实情，编
写了针对赤道几内亚当地居民的
首部《家庭健康管理手册》（中文、
西班牙语版），该书受到赤道几内
亚共和国卫生部长的高度赞扬，
总统及其夫人还亲笔写信褒奖。
此外，王力还为在非华人编制了
首部《旅非人员健康管理手册》、
创建“健康管理伴你行-非洲版”
微信公众号。

27名队员中还有4名女医
生。珠海市妇幼保健院的邝文英
医生是该院新生儿科副主任，她
在马拉博医院工作一年多，深受
当地妇女爱戴。

中国医疗队员援助赤道几内
亚可以追溯到上世纪七十年代，
至今已经40多年，医疗队员面对
肆虐的传染病和简陋的工作及生
活环境，用责任和医术传递着中
国对赤道几内亚民众的国际人道
主义援助，也用大爱书写了中国
医疗队无私奉献的情怀。

他们带回了赤道几内亚最高荣誉“国家独立勋章”

珠海援非医疗队载誉回国
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7月22日，载誉归来的珠海医疗队队员与亲人开心团聚。 本报记者 赵梓 摄
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